

wollen. Als ob diese Welt — ich werde es nie vergessen... die Hohlheit, der Dünkel! Es führt ja doch zu nichts. Wir fahren in — in all das Schweigen hinein, all das Verlassensein, in diesen Traum der Welt, der zwischen ihren

weiß wie tiefem Frieden und Geheimnis.“ Er lehnte sich vor, hager, dunkel, eifernd. „Schaffen wir uns unsre Welt nicht selbst? Ist das nicht unsre heiligste Verpflichtung, an der wir zum Verräter werden?“



Tag- und Nachtgestirnen liegt. Und wir entweihen alles. Bewußtheit! Unstete Affen sind die Menschen!“ Er faßte sich, würgte deutlich seine Empörung hinunter. Und fuhr in mildem Tone fort: „Als ob nicht jenes andre Tor für immer offen stünde, zu Gott

Ich nickte und verschanzte mich, so wie der Hund im Stroh, hinter der billigsten aller Antworten auf außerordentliche, wenn vielleicht auch überspannte Aufrichtigkeit — hinter der Vorsicht.

„Das ist die Anklage,“ fuhr er etwas müde fort. „Kein Wunder, daß eine